

Sobrevivencia del euro, cuestionable: Reinhart (El Financiero 16/11/11)

Sobrevivencia del euro, cuestionable: Reinhart (El Financiero 16/11/11) Jeanette Leyva Reus Miércoles, 16 de noviembre de 2011 Reestructuración de deudas, clave. Grecia no será el único país en Europa que tenga que reestructurar su deuda, ya que Irlanda y Portugal no han salido de sus crisis y tienen aún "altísimas probabilidades" de hacer una reestructuración en los siguientes meses. Además, aunque la situación de España e Italia también es complicada, la región está consciente de que si no se salva y aplica una reestructuración de su deuda, "la sobrevivencia del euro es cuestionable", advirtió Carmen M. Reinhart, directora de la especialización en política económica internacional del Departamento de Economía de la Universidad de Maryland. La situación de Grecia, dijo, es algo que no debe sorprender, pues históricamente desde 1830 a la actualidad, ese país ha estado en default 48 por ciento del tiempo, lo que es más que la mayoría de las economías emergentes. "Mirando la evolución histórica, lo que me sorprende a mí es que la gente está sorprendida, eso no quiere decir que todos los países que tienen deuda alta van a terminar en default, pero sí tendrán problemas de crecimiento." Durante la conferencia "Esta vez es distinto: ocho siglos de necesidad financiera", la también excatadrática del Instituto de Desarrollo Internacional de la Universidad de Harvard y asesora del Instituto del Fondo Monetario Internacional reconoció que todos los países con deuda alta como Japón, Estados Unidos, Francia y Reino Unido tendrán problemas de crecimiento que perdurará durante la siguiente década. En su opinión, para reducir la deuda pública de los países que están hoy en problemas se requiere de austeridad fiscal, la cual tiene costos económicos y políticos, que no se han asumido. Igual se requiere de una reestructuración, aunque también la inflación ha servido para disminuir la deuda pública. Pese a las fortalezas que tienen en la actualidad los países emergentes, como los ubicados en la zona latinoamericana, advirtió que con una nueva recesión tendrán problemas si no impulsan la demanda doméstica. Si bien no hay un nivel de endeudamiento alto y actualmente les va bien a los países emergentes, hay mucha "sobreconfianza" en que no se verán afectados, reveló.